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平成２９年 第 3 回（6 月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 
質問の 

相手 

１ 二宮美津代 ３０分 

１．「地域共生社

会」づくり。 

 

 

 

 

 

 

 

２．食品ロス対

策。 

(１）相談窓口の一元化 

（法改正への対応）につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

(１）食品廃棄物の削減。 

 

厚生労働省は、高齢者や子ども、障害者向けのサービスの一体化など

を目指し、「我が事・丸ごと」改革工程表をまとめ示している。 

２０２０年全面実施を目標とし、２０１８年から順次一元化する工程

となっている。 

志免町での福祉サービスを一体的に担える体制づくりについて伺う。 

① 行政・社会福祉協議会・地域（住民・ボランティア）の役割。 

② 専門職・ＣＳＷ（コミュニティーソーシャルワーカー）などの人

材育成。 

 

① ３０・１０運動の普及啓発。 

② 全国フードライブキャンペーン。 

③ 食べきり協力店キャンペーン。 

④ 家庭の食品ロス削減。 

⑤ 食品ロスによる年間経費削減の目標値設定。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 助村千代子 ３０分 

１．防災、消防力

強化。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育費用の負

担軽減。 

(１) 昨年１２月の新潟県

糸魚川市の大規模火災

は、強風と家屋密集、

狭い道路も重なり消火

に手間取ったために延

焼を食い止める事が出

来なくなり、過去２０

年で最悪の様相を呈し

た。 

最近は、火事のニュース

も多く、志免町において

も更なる、消防防火力を

向上させる必要がある

と思う。 

 

(１) 義務教育といえども、

教育費用の負担は大き

い、多少なりとも軽減で

きることは取り組むべき 

 と考える。 

① 狭い地域での消防活動の現状と対応は。 

② 初期消火の目的手段として地域に消火栓が設置されているが、高

齢社会になり使いづらい、現在は身近な水道水を用いての簡易消

火装置、簡易水道消火装置「街かど消火栓」が開発されている。 

  「街かど消火栓」の設置を考えては如何か。 

③ 消火器は、高齢者や子どもには重たい存在である。小さくて軽く

て投げつけて、消火させる消火剤が開発されている。それらの啓

発は行わないのか。 

④ 若い世代の消防団員加入促進に学生消防団員に奨学金。 

 

 

 

 

 

 

① 小学生のランドセルについて。 

 ⅰ なぜ、ランドセルでなければいけないのか。 

 ⅱ ランドセルに変わる、安価で丈夫な物も開発されている。そう

いった物の紹介や指定（中学校のように）はできないのか。 

② 就学援助（入学準備金）の対応について。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

３ 牛 房 良 嗣 ３０分 

１．「対話と行動

力で志免町に

新風を」は町長

の熱い思い果

たされたか。 

 

２．町長の町づく

りに対する思

いは。 

 ⅰ 町民・全職

員への「発信」

は。 

 ⅱ 町民・全職

員からの「受

信」は。 

 

３．教育のトップ

は町長。保育

園、小中校は町

のシンボル。 

 

(１）取組みの具体的内容と

成果を問う。 

 

 

 

 

(１）「発信」 

ⅰ 町民への理解は十

分得られたか。 

ⅱ 全職員へ理解と協

力が得られるよう努め

たか。 

「受信」 

ⅰ 民意を吸収するた

めどう努めてきたか。 

 

(１）ⅰ 教育現場、保育現

場の情報を積極的に開

示を。 

 ⅱ 校区の再編に着手

を。 

① 町長は率先垂範、陣頭指揮。 

 

 

 

 

 

① 町長は町民とともに町民の先頭に。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 未来のこどもに夢と希望を。 

  

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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４．志免町在住外

国人家族との

交流歓迎会の

実施を。 

 

５．町長の「行動

力」に町民も私

も期待。 

 

(１）平成２９年４月１日 

４９４人、３３２世帯。 

  平成１９年４月１日 

４００人、２６７世帯。 

 

(１）ⅰ 志免・宇美線の早

期開通６８号線の混雑

軽少へ。 

ⅱ 須川の内水対策。 

ⅲ 地下鉄の延伸。 

Ⅳ ラグビーワールド

カップ（２０１９）、世

界水泳（２０２１）への

町の協力を。 

Ⅴ 福岡市への合併（編

入）粕屋３町、６町の合

併。 

 

① グローバル化の先進地へ。 

 

 

 

 

① 未来の志免町のために。 

町  長 

 

 

 

 

町  長 

 

４ 丸山真智子 ３０分 

１．コミュニティ

スクール（地域

運営学校）への

移行について。 

 

 

 

 

 

 

２．投票率向上に

ついて。 

 

 

３．行政改革につ

いて。 

 

(１）家庭や地域との連携し

た学校づくりで児童生

徒の課題解決を。 

 

 

 

 

 

 

 

(１）小学生から有権者とし

て資質の育成を。 

 

 

(１）町長のマニフェストの

進捗状況について。 

① コミュニティスクールについては担当委員会で視察（Ｈ２１．１

０）を行い、一般質問等もあっているが、なぜ導入されていない

のか。 

② 法改正で移行が努力義務となったが、教育長としての評価は。 

③ 学力向上、不登校（件数は？）、いじめ（件数は？）、地域行事へ

の参加など、学校だけの課題ではない。家庭・地域の参画が必要

では。 

④ 地域づくりにもつながるコミュニティスクール移行についての

町としての見解と方針を示していただきたい。 

 

① 選挙権年齢が引き下げられたが、投票率の結果は。 

② 小・中学校での政治の学習状況について。 

③ 小学生に議会傍聴を実施できないか。 

 

① 職員の意識改革は進んだのか。専門職の育成は。 

② 効率アップとコスト削減。 

③ たらい回しの窓口から１ストップサービスへ。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

町 長 

 

 

 

５ 野 上 順 子 ３０分 

１．防災につい

て。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．職員人事のあ

り方について。 

(１）福祉避難所。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１）職員人事のあり方につ

いて。 

 

① ２ヶ所が避難場所として指定されたが、全体としても利用できる

のでは、区別をされるのか。 

② 災害弱者と呼ばれ方も色々である、どのような対応をされるのか

（１ヶ所でするのか、わけられるのか）。 

③ 障害によってはベッドや医療に関わる品も必要となるのでは、ど

のような対策をとるのか。 

④ ２ヶ所だけで受け入れは大丈夫なのか、介護施設へのお願いも必

要では。 

⑤ ボランティアセンターを社会福祉協議会が立ち上げたが、町はど

う協力していくのか。 

⑥ 熊本の被災地でボランティアをした職員の話しをまとめ、参考に

するのとの事だったがどうなっているのか。 

 

① 職員の異動には何年間で異動するなど等決まりがあるのか。 

② 新設された課などは、町としても力を入れているはず、なぜ１年

で異動なのか。 

③ 職員も勉強会等にも出かけ勉強をされている、その後すぐの課の

異動はなぜなのか。 

④ 職員の声を町長みずから聞いているとの事だったが、今もされて

いるのか。そしてその声はどういかされているのか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 
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６ 牟田口武史 ２０分 

１．志免町の小中

学校のＰＴＡ

の現状。 

 

 

 

２．アビスパ福岡

との「フレンド

リータウンに

関する協定書」

について。 

 

 

(１）学校運営におけるＰＴ

Ａの役割と現状。 

  これからのＰＴＡ活動

のありかた。 

 

 

(１）アビスパ福岡との「フ

レンドリータウンに関

する協定書」の内容に

ついて。 

 

① 学校とＰＴＡの関係。 

② 現存のＰＴＡ活動と役割。 

③ ＰＴＡの研修会等と学校の関係。 

④ 今後のＰＴＡ活動とは。 

 

 

① 協定内容について。 

② 志免町にとって、どのような事があるのか。 

③ レベルファイブスタジアムの隣接町として、どのようにかかわる

のか。 

④ ２０１９年には、同会場でラグビーワールドカップの試合がある

が、同大会については町長としては何か考えがあるのか。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

町 長 

 

７ 古庄信一郎 ３０分 

１．志免町「社会

教育委員」の数

名を理不尽に

罷免し、結果前

代未聞の全員

辞任に追い込

んだ問題と責

任についてと、

町組織と職員

の資質につい

て。 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険

療養費不支給

決定通知の１

事例から見る

町の対応の不

備、矛盾、冷酷

さについて。 

 

 

(１）志免町「社会教育委員」

の罷免全員辞任問題と

「志免町社会教育委員

の会」の位置づけ、教

育委員会等町組織と所

管課の対応のあり方、

職員の資質について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１）「はりきゅう療養費」

の併用に対する町民へ

の冷酷な対応につい

て。 

 

 

① 志免町社会教育委員及び会の位置づけについて。 

② 志免町社会教育委員、数名の罷免とこれに抗議する全員の辞任問

題の経緯についての町の見解について。 

③ 罷免辞任問題の問題点について。 

  イ. ここ 2～3 年の町所管の対応について 

     ・27 年度と 28 年度の研修会、会議等 

ロ. 罷免の理由は何か 

ハ. 関連法令、条例、規則の解釈について 

ニ. 課職員、所管課長、教育長、町長、それぞれの対応の実態は。

罷免の事前承諾は 

ホ. 委嘱した志免町教育委員会の見解と対応は 

ヘ. 罷免の時期、表明の仕方について 

ト. 全員辞任後への辞任者への対応について 

④ 全員辞任後の問題点・課題について。 

⑤ 責任は誰が、どのような形でとるのか。 

⑥ 29 年度の「志免町教育振興基本計画」策定について。 

⑦ 組織、職員の資質について(上から目線の課対応)。 

 

① 「はりきゅう療養費」の併用に対する 1 事例での、町の冷酷な対

応について。 

  イ．不支給決定通知書の送付の仕方と内容について 

  ロ．領収書の添付と通知の説明は皆無。問い合わせで初めて対応 

ハ．町での面談での職員の対応について 

二．レセプト審査後、併用の実情を把握していたにも関わらず告

知の遅れは町のミス。なぜ十万円以上もの高額を高齢者個人（施

設）の負担となるのか 

ホ．町の責任はどう考えるのか 

② その後の課長他町としての対応は(上から目線の対応)。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

8 
 

末 藤 省 三 

 

３０分 

１．国保につい

て。 

 

 

 

 

 

 

 

２．種子法につい

て。 

 

 

３．教育につい

て。 

 

 

(１）国保の都道府県移行に

ついて。 

 

 

 

 

 

 

 

(１）種子法について。 

 

 

 

(１）学校について。 

① 国保の県移行によって何をもたらすか、認識について。 

② 保険者支援制度どう変わるか。 

③ 保険料引上げで滞納世帯への対応と対策について。 

④ 保険料引き上げで保険証未交付についての対策と対応。 

⑤ 保険料値上げの試算について。 

⑥ 医療費適正化計画はどうなっているか。 

⑦ 介護保険負担増についてどうなっているか（２割から３割負担に

ついて）。 

 

① 種子法廃止で農業と食糧はどうかわるか。 

② 何が問題と考えているか。 

 

 

① 中学運動部の部活の休養日設定はどうなっているか。 

② 超過勤務を正すためタイムレコーダー設置を。 

③ 就学援助の入学前支給について。 

④ 学校の英語低年齢化について。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 


